
LE  REVEIL  EN  SAMARIE, UNE CONSEQUENCE  DE  

LA  PERSECUTION 

Actes 8 : 1 - 25 

LEÇON  290 – Cours des Jeunes  

VERSET DE MEMOIRE : "La promesse est pour vous, pour 

vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand 

nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera" (Actes 2 : 39). 

Notre Première Connaissance de Paul 

Quelle sombre présentation de l’Apôtre Paul nous avons ! Lui qui devait 

devenir le grand Apôtre des Gentils, commença par persécuter l’Eglise. Il était 

pressé de voir Etienne, le premier Martyr Chrétien, mourir. Il pensa, comme le 

souverain sacrificateur, que les Chrétiens blasphémaient Dieu, et il essayait avec 

zèle d’être un défenseur de la loi. 

En dehors d’Etienne qui perdit sa vie, plusieurs autres Chrétiens étaient 

arrachés de leurs maisons, jetés en prison, et même tués. Pense à combien terrible 

c’est, quand un groupe de Chrétiens, assis dans leurs maisons, chantant des 

hymnes ou lisant la Bible, sont soudainement arrêtés et conduits en prison pour 

avoir fait cela. Dans notre pays de liberté religieuse, nous pouvons difficilement 

imaginer un tel traitement; mais plusieurs Chrétiens ont eu à souffrir de cette 

manière à cause de leur foi en Dieu. 

 Paul, lui-même, parlait de son œuvre au milieu des Chrétiens : "Je les ai 

souvent châtiés dans toutes les Synagogues, et je les forçais à blasphémer. Dans 

mes excès de fureur contre eux, je les persécutais même jusque dans les villes 

étrangères" (Actes 26 : 11). Il les poursuivait, même quand ils essayaient de 

s’échapper en quittant les villes. Mais il ajouta plus tard: “Mais j’ai obtenu  

miséricorde, parce que j’agissais par ignorance,  dans l’incrédulité" (1 Timothée 

1 : 13). 

 

Prêchant Partout  

Les sacrificateurs et Paul déployèrent un si grand effort pour détruire l’Eglise 

des Chrétiens à Jérusalem  que la plupart des Chrétiens s’en éloignèrent. Mais 

partout où ils allaient, ils prêchaient Jésus. La persécution ne les réduisit pas au 

silence. L’Evangile, au lieu d’être détruit, se propagea dans plusieurs pays. 

A travers la Judée et la Samarie, les disciples de Jésus prêchaient que Jésus 

était le fils de Dieu, qu’Il était mort et était ressuscité. Sans doute, ils avaient 

aussi parlé de la vision du Christ glorifié qu’Etienne avait eue. Ceci était pour 

eux une preuve de plus que Jésus était vivant; et qu’Il n’était plus L’humble 

Galiléen, l’Homme de Nazareth,  mais qu’Il était le Christ glorifié. Quel Sauveur 

ils avaient à prêcher! Quoique cela pût leur coûter la vie, ils continuaient à dire 



au peuple, en tous lieux, que Jésus était le Messie longtemps attendu, le 

libérateur d’Israël. 

Le Réveil De Philippe En Samarie 

Un autre diacre, désigné avec Etienne, s’appelait Philippe. La lapidation 

d’Etienne n’effraya pas Philippe, ni n’arrêta sa prédication. Il accepta le défi, et 

il continua à prêcher ; et Dieu oeuvra à travers lui, accomplissant de grands 

miracles. Comme résultat du ministère de Philippe, les malades étaient guéris et 

les esprits impurs sortaient des gens qui en étaient possédés. Jésus avait dit que 

de tels signes allaient suivre la prédication de l’Evangile, et Philippe prouva 

effectivement que ces paroles étaient vraies. L’Esprit de Dieu était sur lui, et les 

gens l’écoutaient. Ils étaient heureux de recevoir son message de la bonne 

nouvelle. "Et il y eut une grande joie dans cette ville".  

Tout vrai Chrétien a un profond sentiment de paix et de joie dans son cœur. 

Cette joie et cette paix ne peuvent être trouvées à travers un autre moyen qu’à 

travers le pardon des péchés. Le Dieu du Chrétien est un Père d’amour qui exige 

obéissance et respect de Ses enfants ; mais qui les comble aussi d’amour et de 

bénédiction. Nous sommes heureux de Lui obéir parce que nous L’aimons. Jésus 

appela même les petits enfants à Lui et dit: "Car  le royaume de Dieu est pour 

ceux qui leur ressemblent". Combien heureux sommes-nous de ce que notre Dieu 

nous aime et veut toujours nous faire de bonnes choses ! 

Les dieux des païens ne sont pas ainsi. Les faux prophètes disent aux gens 

qu’il doivent faire  des sacrifices cruels et inhumains pour apaiser la colère de  

leurs dieux; parfois même, ils leur demandent d’offrir leurs propres enfants. Leur 

adoration  est souvent suivie de terreur, pendant qu’ils essayent  de faire une 

réparation pour leurs péchés et d’attirer le bonheur dans leurs cœurs. Mais 

toujours, ils n’ont que tristesse et amertume. Nous sommes heureux de ce  que 

nous connaissons une meilleure voie, et pouvons dire l’histoire de l’amour de 

Jésus qui donne la joie à Ses enfants.  

Les gens qui écoutaient la prédication de Philippe étaient si contents 

d’entendre son message que plusieurs crurent ce qu’il disait. Il leur parla de la 

paix qu’ils avaient toujours désirée. 

Les  Miracles De Satan   

Il y avait un homme appelé Simon qui avait opéré des miracles au milieu des 

habitants de la Samarie par le pouvoir de Satan. Les gens avaient pensé qu’il 

était un dieu  à cause de ce qu’il pouvait faire. Mais il n’y avait pas de joie à le 

suivre. Il avait trompé les gens par les mensonges diaboliques. Ceux qui opèrent 

des miracles ne sont pas tous de Dieu.  

Des sorciers, des devins et des magiciens ont été mentionnés dans la Bible ; 

mais les enfants de Dieu ont été mis en garde contre eux. Leur pouvoir vient de 

Satan ; le Chrétien ne doit donc pas les écouter. Dieu dit qu’ils sont une 

abomination. Il dit encore: "Ne vous tournez point vers ceux qui évoquent les 



esprits, ni vers les devins ; ne les recherchez point, de peur de vous souiller avec 

eux. Je suis l’Eternel, votre Dieu" (Lévitique19 : 31).  

Lorsque Simon, le magicien, vit combien ceux qui croyaient en Jésus étaient 

heureux et étaient baptisés selon Son  enseignement, il crut aussi. Il déclara qu’il 

croyait aussi ; et il se joignit à la congrégation de Philippe pour jouir des 

bénédictions du salut. Les choses que Simon vit Philippe faire au nom de Jésus 

étaient plus grandes que tout ce  qu’il avait  été capable de faire.  

Pierre Et Jean En Samarie 

Quand les Apôtres à Jérusalem entendirent parler du grand réveil qui se 

déroulait en Samarie, ils y envoyèrent Pierre et Jean pour les aider. Quoique 

plusieurs personnes aient été sauvées et sanctifiées à travers la prédication de 

Philippe, et qu’elles aient été baptisées dans l’eau, il n’y eut personne qui avait 

déjà reçu le baptême du Saint-Esprit. Quand Pierre et Jean arrivèrent,  ils 

commencèrent à prier pour que ces gens pussent être tous baptisés du Saint-

Esprit.  

Voyez quelle réunion de prière ils avaient eu ! Ces nouveaux saints désiraient 

être remplis de la puissance de Dieu, tout comme les disciples le Jour de la 

Pentecôte. Etait-il possible qu’eux aussi  puissent avoir cette puissance?  

Sur Toute Chair 

Le Prophète Joël avait dit: "Après cela, je répandrai mon Esprit sur toute 

chair" (Joël 2 : 28). Pierre aussi avait dit : "Car la Promesse est pour vous, pour 

vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le 

Seigneur notre Dieu les appellera" (Actes 2 : 39).  

       Si seulement ces Samaritains voulaient croire et s’abandonner entièrement 

à la volonté du Seigneur, ils pourraient également recevoir le baptême du Saint-

Esprit. Désiraient-ils ardemment ceci ? Bien-sûr. Et quand Pierre et Jean prièrent 

avec eux et leur imposèrent les  mains, ils reçurent le Saint-Esprit. Quelle joie 

l’on ressent lorsqu’on devient le temple du Saint-Esprit !  

Non A Prix D’Argent 

Simon observait comment l’Esprit de Dieu vint sur ces hommes santifiés en 

réponse aux prières de Pierre et Jean ; et il voulut avoir le pouvoir qu’ils avaient. 

Il voulait l’acheter avec de l’argent. Oh, combien aveugle il était de penser qu’il 

pourrait acheter la Puissance de Dieu avec de l’argent ! Si c’était avec  l’argent 

qu’on pouvait acheter le salut, il y aurait, sans doute, beaucoup plus de Chrétiens 

dans le monde qu’il y en a aujourd’hui. Mais à quoi sert l’argent ? Il ne durera 

pas. Même l’or et l’argent seront détruits. 

 Dieu veut de nous cette partie qui est éternelle : notre esprit, notre volonté, 

notre amour. Lorsque nous Lui donnons cela, nous sommes entièrement Siens et 

Il peut faire de nous tout ce qu’Il voudra. Pierre était si mécontent de Simon 

qu’il dit : "Que ton argent périsse avec toi, puisque tu as cru que le don de Dieu 

s’acquérait à prix d’argent !".  



Plusieurs religieux ont détruit leurs églises en considérant plus l’argent que 

l’Esprit de Dieu. Jésus dit: "Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement."  

Notre devoir est de prêcher le salut aux âmes égarées, de donner gratuitement 

ce que Dieu nous a donné. Et nous devons vivre au milieu des gens chaque jour 

de manière à leur montrer que nous sommes des Chrétiens. Lorsque nous sentons 

en nous un fardeau pour l’œuvre du Seigneur, nous donnerons de notre argent 

pour la supporter volontairement. Un Chrétien aimera tant Dieu qu’il donnera 

ses dîmes et offrandes avec joie.  

Il y avait toujours de l’espoir pour Simon. S’il se repentait, le Seigneur le 

bénirait. Il pouvait  avoir la puissance qu’il désirait s’il pouvait donner ce que le 

Seigneur voulait – son cœur et sa volonté. Et jusqu’à nos jours, tout homme peut 

recevoir cette puissance, le baptême du Saint-Esprit, s’il est vraiment sanctifié, 

croit aux promesses de Dieu, et aspire diligemment à cette glorieuse expérience.  

Pierre et Jean retournèrent à Jérusalem après la réunion, et certains d’entre 

les disciples continuèrent à prêcher dans plusieurs des villages de la Samarie. 

QUESTIONS 

1. Quelle est la première chose que nous avons entendue au sujet de Paul ? 

2. Pourquoi Dieu était-il miséricordieux envers Paul ? 

3. Qui a dirigé le réveil en Samarie ? Pourquoi était-il en Samarie ? 

4. Comment les gens le reçurent-ils ? 

5. Qui était Simon ? Et que désirait-il ? 

6. Que reçurent les habitants de la Samarie quand Pierre et Jean  arrivèrent ?  

7. Comment pouvons-nous recevoir de Dieu la puissance ? 

 

 


